

平成 24 年 10 月 18 日

厚生労働大臣 三井辯雄 殿

特定非営利活動法人 日本タバコフリー学会 代表理事 菌 潤

<http://tobaccofree-adv.main.jp/>

スマートライフプロジェクトにおけるデューク更家氏の起用中止の要望書

日頃は国民の健康と福祉のためにご尽力いただき、深く感謝申し上げます。

本学会は、タバコの害から国民の命と健康を守り、最終的にはタバコのない（タバコフリー）社会を目指している団体です。詳細は上記 HP をご覧ください。

さて、厚労省のスマートライフプロジェクトは、運動・栄養・禁煙の三本柱で積極的な取り組みを勧奨されており、本学会も大いに賛同・協力させて頂きたいと思っております。

ただ、以下の理由で、デューク更家氏（以下、同氏と略）をウオーキングのインストラクターにするのは中止して頂きたく、宜しくお願い申し上げます。

1) 同氏は朝からシャンパンと葉巻という、健康を大きく阻害するライフスタイルの人物で、それを自らの HP で公表しています。典型的なスモーカーズ・フェース及びスモーカーズ・ボイスの方で、厚労省のスマートライフプロジェクトには全く相応しくない方と思われます。<http://www.kakugo.tv/index.php?c=search&m=detail&kid=241>

2) 医師ではなく、博士号もないと思われる同氏が、「ウオーキングドクター」と自称しています。厚労省は、HP 等で同氏の「ウオーキングドクター」称号をそのまま使用し紹介されています。<http://www.mhlw.go.jp/stf/houdou/2r9852000002lpyu.html>

これは、以下の二点で、大変問題だと思われれます。

① ドクターが、医師を指すのであれば、国家資格を持った医師であるとの誤解を招き、医業の独占を定めた医師法第 17 条に違反しています。

② ドクターが、博士号を指すのであれば、検証が必要です。信憑性は不明ですが、ネットでは以下のように「デューク更家氏の名乗る学位が、ニセ学位である」という指摘があります。もしドクターが博士号という意味なら、同氏の博士号の詳細をお示し下さい。厚労省による同氏の誇大広告追認は、あつてはならないことです。

<http://neta.ywcafe.net/000783.html>

http://detail.chiebukuro.yahoo.co.jp/qa/question_detail/q10399350

<http://blog.goo.ne.jp/certification/e/c59991ddb346b77c0121f56ef2bf8f10>

ご多用中恐縮ですが、本要望書に対するご回答を、本年 11 月末日までに、本学会事務局まで頂戴したく、宜しくお願い申し上げます。